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ATA Nº 2/2023 

 

* 

REUNIÃO EM SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

 REALIZADA NO DIA 24 DE ABRIL DE 2023 

 

* 

Aos vinte e quatro dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, pelas vinte horas e trinta minutos, no 

Salão Nobre dos Paços do Município, reuniu a Assembleia Municipal de Vila Nova de Cerveira, em sessão 

ORDINÁRIA, com a seguinte ORDEM DE TRABALHOS: --------------------------------------------------------------------------- 

1. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA (PAOD). 

2. PERÍODO DA ORDEM DO DIA (POD): 

2.1. INFORMAÇÃO ESCRITA DO SR. PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL ACERCA DA ATIVIDADE DESTA E DA 

SITUAÇÃO FINANCEIRA DO MUNICÍPIO. 

2.2. APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE ALTERAÇÃO DA 

ESTRATÉGIA LOCAL DE HABITAÇÃO DE VILA NOVA DE CERVEIRA. 

2.3. APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE INCENTIVO À 1.a 

HABITAÇÃO PRÓPRIA DIRIGIDO A JOVENS/CASAIS. 

2.4. APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DOS DOCUMENTOS DE PRESTAÇÃO DE CONTAS RESPEITANTES 

AO ANO DE 2022. 

2.5. APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE DESIGNAÇÃO DE JÚRI 

DE RECRUTAMENTO DE CARGOS DIRIGENTES – PROCEDIMENTOS CONCURSAIS. 

2.6. APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE REDUÇÃO DE TAXAS 

DA FEIRA SEMANAL DE VILA NOVA DE CERVEIRA. 

3. PERÍODO DE INTERVENÇÃO ABERTO AO PÚBLICO. ------------------------------------------------------------------------- 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Efetuada a chamada [cfr. ANEXO 1], verificou-se a existência de Quórum com a presença de 25 (vinte e 

cinco) membros desta Assembleia Municipal. ------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

De seguida, o Sr. Presidente da Mesa deu conhecimento de ter sido recebida uma comunicação escrita 

[ANEXO 2] do Sr. Deputado Cláudio Miguel Rodrigues Coelho a informar da sua impossibilidade de 

presença nesta sessão, sendo substituído pelo membro seguinte da respetiva lista eleitoral, Eduardo José 

Duro de Castro. O mesmo sucedeu relativamente à comunicação de impossibilidade de presença da Sra. 
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Deputada Cristina Sofia Martins [ANEXO 3], a qual foi substituída pelo membro seguinte da respetiva lista 

eleitoral, José Ventura Araújo Venade.--------------------------------------------------------------------------------- 

Foi, ainda, dado conhecimento à Assembleia das comunicações de substituição nesta sessão, 

apresentadas pela Senhora Presidente da Junta de Freguesia de Loivo, Elisabete Maria Gomes Pereira 

[ANEXO 4], e pela Senhora Presidente da Junta de Freguesia de Gondarém, Lisa Guerreiro Pereira 

[ANEXO 5], atenta a impossibilidade da sua presença, sendo substituídas, respetivamente, por Filipe 

Alves Barbosa e Victor José Mendes Lemos. A Senhora Presidente da Junta de Freguesia de 

Mentrestido, Maria da Conceição da Silva Araújo de Sousa, deu também conhecimento da sua 

impossibilidade de presença, não tendo sido indicado substituto por indisponibilidade dos seus “colegas 

do executivo da Junta” [ANEXO 6].------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Câmara Municipal fez-se representar pelo Sr. Presidente, RUI PEDRO TEIXEIRA FERREIRA DA SILVA, 

tendo ainda assistido à reunião as Sras. Vereadoras, CARLA ISABEL MARTINS SEGADÃES e SÓNIA 

ALEXANDRA PIRES GUERREIRO.----------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Antes de entrar no Período Antes da Ordem do Dia, o Sr. Presidente da Mesa informou que lhe foram 

apresentados cinco requerimentos de “Cedência de Tempo”, juntos como ANEXOS 7 a 11, o que foi aceite 

pela Mesa, em conformidade com o previsto no artigo 38º, nº 11 do Regimento da Assembleia Municipal, 

com o limite aí igualmente previsto: “não poderá exceder nunca um terço do tempo respetivo disponível”.-

------------------------------------------------------------------------------------------------- ------------------------------ 

 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO ABERTO AO PÚBLICO 

 

Conforme estipulado no ponto 4 do artigo 58º do Regimento desta Assembleia Municipal, na sessão de 

abril, a intervenção do público tem lugar antes do Período da Ordem do Dia. O Senhor Presidente da Mesa 

abriu o período reservado ao público, não se tendo registado inscrições para o uso da palavra neste 

período. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

a) APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR: ------------------------------------------------ 

Foi submetida à apreciação e votação a ata da reunião em sessão ordinária realizada no dia 24 de 

fevereiro de 2023, na qual não estiveram presentes Eduardo José Duro de Castro, António Duarte Cunha 

Machado e o representante da Junta de Freguesia de Loivo, Filipe Alves Barbosa, motivo por que, em 
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conformidade com o previsto no nº 3 do artigo 34º do Código do Procedimento Administrativo, estes 

membros não participaram na aprovação daquela ata. Por não se encontrar presente no momento da 

votação, a Sra. Deputada Liliana Conde Ribeiro da Silva, também não participou na votação. Por não ter 

participado nesta sessão da Assembleia Municipal, também não participou nesta votação a Sra. Presidente 

da Junta de Freguesia de Mentrestido, Maria da Conceição da Silva Araújo de Sousa. Submetida a votação 

a mencionada ata de 24 de fevereiro de 2023, foi assim APROVADA POR MAIORIA com 17 (dezassete) 

votos a favor e 4 (quatro) votos contra dos Srs. Deputados do PenCe: Manuel Pedro Cerqueira Soares, 

Aristides Manuel Rodrigues Martins, Mara Disa Campelo Rebelo de Araújo e José Ventura Araújo Venade.-

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Após concordância de todos os membros presentes, sendo esta sessão realizada no mês de abril, o Sr. 

Presidente da Assembleia Municipal deu a palavra aos Srs. Deputados com intervenções referentes ao 25 

de Abril. Intervieram o Sr. Deputado Joaquim do Nascimento Gomes Barroso [ANEXO 12] e o Sr. 

Deputado Manuel Pedro Cerqueira Soares, respetivamente.-------------------------------------------------------- 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

b) VOTOS DE LOUVOR, CONGRATULAÇÃO, SAUDAÇÃO E DE PESAR: ------------------------------------------- 

Neste ponto, inscreveu-se e usou da palavra: ------------------------------------------------------------------------ 

Fernando Bessa Marinho – Através da leitura do documento ANEXO 13, apresentou um VOTO DE PESAR, 

ao qual se associou o PenCe, pelo falecimento de MANUEL MARIA PEREIRA COSTA e RODOLFO MANUEL 

FERNANDES TORRES. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Mesa colocou depois à votação a admissão do mencionado Voto de Pesar apresentado 

anteriormente, tendo sido o mesmo admitido por unanimidade. De imediato foi submetido a deliberação, 

tendo sido APROVADO POR UNANIMIDADE.--------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

c) INTERVENÇÕES POLÍTICAS E INTERPELAÇÕES AO PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL: -------------- 

Após o que, passou-se para as intervenções políticas, tendo usado da palavra, segundo a ordem de 

inscrições, o Sr. Deputado Manuel Pedro Cerqueira Soares, o Sr. Deputado Eduardo José Duro de Castro 

[cfr. ANEXO 14], a Sra. Deputada Dilar Pereira Araújo [cfr. ANEXO 15], o Sr. Presidente da União de 

Freguesias de Reboreda e Nogueira, Fernando Bessa Marinho [cfr. ANEXO 16], o Sr. Presidente de Junta 

de Freguesia de Sopo, Luís Alberto Fernandes Araújo, o Sr. Deputado Renato Heitor Correia Domingues, o 

Sr. Deputado Aristides Manuel Rodrigues Martins e o Sr. Deputado Joaquim do Nascimento Gomes 

Barroso.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Terminadas as mencionadas intervenções políticas, foi concedida a palavra ao Sr. Presidente da Câmara 

Municipal, o qual prestou as informações relevantes sobre todas as questões de diversa natureza que lhe 

foram colocadas no âmbito das intervenções precedentes.--------------------------------------------------------- 
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Após os esclarecimentos efetuados pelo Sr. Presidente da Camara Municipal, voltou a usar da palavra o 

Sr. Deputado Manuel Pedro Cerqueira Soares e, posteriormente, o Sr. Presidente da Câmara Municipal.--- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- -- 

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

PONTO 2.1. 

 INFORMAÇÃO ESCRITA DO SR. PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL ACERCA DA ATIVIDADE DESTA E 

DA SITUAÇÃO FINANCEIRA DO MUNICÍPIO [ANEXO 17] 

Na sequência da distribuição que foi efetuada por todos os membros da informação escrita do Sr. 

Presidente da Câmara Municipal acerca da atividade desta e da situação financeira do município, não se 

registou qualquer intervenção.-------------------------------------------------------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

PONTO 2.2. 

APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE ALTERAÇÃO DA 

ESTRATÉGIA LOCAL DE HABITAÇÃO DE VILA NOVA DE CERVEIRA [ANEXO 18] 

Neste ponto, tomaram inicialmente a palavra, pela ordem mencionada, o Sr. Presidente da Junta de 

Freguesia de Sapardos, Manuel Custódio Esteves [cfr. ANEXO 19], o Sr. Deputado Aristides Manuel 

Rodrigues Martins, o Sr. Deputado Manuel Pedro Cerqueira Soares, o Sr. Deputado Joaquim do 

Nascimento Gomes Barroso, o Sr. Presidente da União de Freguesias de Reboreda e Nogueira, Fernando 

Bessa Marinho e, novamente, o Sr. Deputado Manuel Pedro Cerqueira Soares. No final das intervenções 

dos Srs. Deputados Municipais e Presidentes de Junta, usou da palavra o Sr. Presidente da Câmara 

Municipal que esclareceu as questões levantadas.  Submetido a votação foi, este ponto, APROVADO POR 

MAIORIA de 22 (vinte e dois) votos a favor e 3 (três) abstenções (dos Srs. Deputados do Pence: Manuel 

Pedro Cerqueira Soares, Mara Disa Campelo Rebelo de Araújo e José Ventura Araújo Venade). ------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- -- 

 

PONTO 2.3. 

APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE INCENTIVO À 1ª 

HABITAÇÃO PRÓPRIA DIRIGIDO A JOVENS/CASAIS [ANEXO 20] 

Neste ponto, tomou inicialmente a palavra o Sr. Presidente da Câmara Municipal para proceder aos 

esclarecimentos que considerou pertinentes acerca do ponto em questão. Posteriormente, usou da 

palavra o Sr. Deputado Manuel Pedro Cerqueira Soares. Por fim, voltou a intervir o Sr. Presidente da 
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Câmara Municipal para esclarecer a questão colocada na intervenção do Sr. Deputado. Após o que foi, 

este ponto, submetido a votação tendo sido APROVADO POR UNANIMIDADE.---------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

PONTO 2.4. 

APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DOS DOCUMENTOS DE PRESTAÇÃO DE CONTAS RESPEITANTES 

AO ANO DE 2022 [ANEXO 21] 

Neste ponto, tomou inicialmente a palavra o Sr. Presidente da Câmara Municipal para proceder aos 

esclarecimentos que considerou pertinentes acerca do ponto em questão. Posteriormente, usaram da 

palavra os Sr. Deputados Manuel Pedro Cerqueira Soares, Renato Heitor Correia Domingues, novamente 

o Sr. Deputado Manuel Pedro Cerqueira Soares e o Sr. Deputado Renato Heitor Correia Domingues. No 

final, voltou a usar da palavra o Sr. Presidente da Câmara Municipal para prestar os esclarecimentos que 

achou pertinentes. Levado a votação, foi este ponto APROVADO POR MAIORIA de 21 (vinte e um) votos a 

favor e 4 (quatro) abstenções (dos Srs. Deputados do Pence: Manuel Pedro Cerqueira Soares, Aristides 

Manuel Rodrigues Martins, José Ventura Araújo Venade e António Duarte da Cunha Machado).-------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- -- 

 

PONTO 2.5. 

APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE DESIGNAÇÃO DE 

JÚRI DE RECRUTAMENTO DE CARGOS DIRIGENTES – PROCEDIMENTOS CONCURSAIS [ANEXO 22] 

Neste ponto, tomou inicialmente a palavra o Sr. Presidente da Câmara Municipal para proceder aos 

esclarecimentos que considerou pertinentes, seguindo-se a intervenção do Sr. Deputado Aristides Manuel 

Rodrigues Martins. Submetido a votação foi este ponto APROVADO POR MAIORIA de 19 (dezanove) 

votos a favor e 6 (seis) abstenções (dos Deputados do Pence: Mário Luís Fernandes Afonso, Manuel 

Pedro Cerqueira Soares, Mara Disa Campelo Rebelo de Araújo, Aristides Manuel Rodrigues Martins, José 

Ventura Araújo Venade e António Duarte da Cunha Machado).----------------------------------------------------- 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PONTO 2.6. 

APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DA CÂMARA MUNICIPAL DE REDUÇÃO DE TAXAS 

DA FEIRA SEMANAL DE VILA NOVA DE CERVEIRA [ANEXO 23] 

Neste ponto, tomou inicialmente a palavra o Sr. Presidente da Câmara Municipal para proceder aos 

esclarecimentos que considerou pertinentes acerca do ponto em questão. Posteriormente, usou da 

palavra o Sr. Deputado Manuel Pedro Cerqueira Soares e, por fim, voltou a usar da palavra o Sr. 
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Presidente da Câmara Municipal. Submetido a votação foi, este ponto, APROVADO POR MAIORIA de 23 

(vinte e três) votos a favor e 2 (duas) abstenções da Sra. Deputada do P.S., Márcia Daniela Pereira 

Araújo, e do Sr. Presidente de Junta de Freguesia de Sopo, Luís Alberto Fernandes Araújo.------------------- 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO DA ATA EM MINUTA 

De seguida, conforme o previsto nos nºs 3 e 4 do artigo 57º do Regime Jurídico da Autarquias Locais, 

aprovado em anexo à Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, e bem como ainda nos nºs 4 e 6 do artigo 34º 

do Código do Procedimento Administrativo, foi submetida a aprovação da ATA EM MINUTA, a fim de as 

deliberações tomadas produzirem efeitos imediatos, a qual foi APROVADA POR MAIORIA, com 21 (vinte e 

um) votos a favor, 3 (três) abstenções (do PenCe: Aristides Manuel Rodrigues Martins, Mara Disa 

Campelo Rebelo de Araújo e António Duarte da Cunha Machado) e 1 (um) voto contra (do PenCe: Manuel 

Pedro Cerqueira Soares, o qual apresentou verbalmente uma declaração de voto).----------------------------- 

De imediato, e nada mais havendo a tratar, foi a reunião dada por encerrada, eram vinte e três horas e 

cinquenta e sete minutos do dia vinte e quatro de abril de dois mil e vinte e três. --------------------------- 

A ata vai, de seguida, ser assinada nos termos legalmente previstos, pelos membros da Mesa e por 

Helena Paula Barroso Martins, Assistente Técnica do Município que secretariou, em coadjuvação, a 

presente reunião.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Assembleia Municipal, 

 

(António Manuel Tristão Pires Quintas) 

 

A 1ª Secretária, 

 

(Márcia Daniela Pereira Araújo) 

 

A 2ª Secretária, 

 

(Marisa Correia Fernandes) 

 

A Assistente Técnica, 

 

(Helena Paula Barroso Martins) 
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MUNICÍPIO DE VILA NOVA DE CERVEIRA
ASSEMBLEIA MUNICIPAL.
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SESSÃO ORDINÁRIA DE 24/04/2023

NOME Falta

ANTÓNIO MANUEL TRISTÃO PIRES QUINTAS - Presidente
CARLA MARIA CAETANO AMORIM TORRES

RENATO HEITOR CORREIA DOMINGUES

JOAQUIM DO NASCIMENTO GOMES BARROSO

MÁRCIA DANIELA PEREIRA ARAUJO — 1.º Secretária
CLÁUDIO MIGUEL RODRIGUES COELHO —
MARISA CORREIA FERNANDES — 2.º Secretária
DILAR PEREIRA ARAÚJO

ANTÓNIO DUARTE CUNHA MACHADO

MANUEL PEDRO CERQUEIRA SOARES

ARISTIDES MANUEL RODRIGUES MARTINS

MÁRIO LUÍS FERNANDES AFONSO

LILIANA CONDE RIBEIRO DA SILVA

MARA DISA CAMPELO REBELO DE ARAÚJO

de qu: movimento ou
CRISTINA SOFIA MARTINS —

CAMPOS E VILA MEÃ

CANDEMIL E GONDAR

CORNES

COVAS

GONDARÉM

LOIVO

MENTRESTIDO

SOPO

V.N. CERVEIRA E LOVELHE
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DZ2/70DDA
CMVNC Presidente Assembileia

De: Cláudio Coelho <claudiorodriguescoelho O gmail.com>
Enviado: 18 de abril de 2023 09:07
Para: CMVNC Presidente Assembleia
Assunto: Re: CONVOCATÓRIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL PARA O DIA 24 DE ABRIL DE

2023

Bom dia exmo Presidente da assembleia municipal,

Informo que por motivos laborais não poderei estar presente na assembleia do dia 24 de abril, pelo que solicito a
minha substituição.

Grato pela atenção.

Cumprimentos,
Cláudio Coelho

CMVRNC Presidente Assembleia <presidente.assembleia Qem-vncerveira.pt> escreveu em sex., 14/04/2023 às 18:33 :

Exmo(a)s Senhores(as):

PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL

MEMBROS DA VEREAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL

MEMBROS ELEITOS DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL

PRESIDENTES DE JUNTA DE FREGUESIA / UNIÃO DE FREGUESIAS

António Manuel Tristão Pires Quintas, Presidente da Assembleia Municipal de Vila Nova de Cerveira, ao abrigo do estabelecido no n.º

1 do art.º 27º e na alínea b) do n.º 1 do art.º 30º, ambos do Anexo | da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, em conjugação com o previsto no

n.º 1 do art.º 31º do Regimento da Assembleia Municipal, convoca V, Ex.º(s) para uma Reunião em SESSÃO ORDINÁRIA a realizar no dia

24 de abril de 2023, pelas 20 horas e 30 minutos, no SALÃO NOBRE DOS PAÇOS DO MUNICÍPIO, com a ORDEM DE TRABALHOS

constante dos documentos em anexo, cuja melhor atenção desde já se solicita no que se refere ao teor de tais documentos.

*Notas:

1-Segue igualmente em anexo, desde já, a ATA aprovada em minuta da última reunião, de 24 de fevereiro de 2023, e oportunamente ser-

lhes-á enviada a proposta da ATA definitiva dessa mesma reunião.



ANEXO Z
CMVNC Presidente Assembleia

De: Cristina Martins <csm.vncOgmail.com>
Enviado: 20 de abril de 2023 15:30
Para: CMVNC Presidente Assembleia
Assunto: Pedido de substituição na próxima AM do dia 24-04-2023

Exmo. Sr. Presidente da Assembleia Municipal de VNC

Boa tarde,

Venho pelo presente meio informar, que não estarei presente na próxima reunião da Assembleia Municipal do dia
24-04-2023 por motivos pessoais.

Desta forma, solicito que realize as devidas diligências para a minha substituição na referida reunião.

Com os melhores cumprimentos,

Cristina Martins



a At ATe emO Z

Pres. Junta LOIVO [ELISABETE PEREIRA] a12?

Bom dia Exmo Presidente da
Assembleia Municipal,
Informo que não poderei estar
presente na Assembleia. Vou
delegar no colega Filipe
Barbosa.
Bons trabalhos,
Elisabete Pereira



eoAcaoSEATã

Hoje, 12:58

SSIS,Ee.A : 4 ão



[FÓÉrÉto é
CMVNC Presidente AssembieiattDe: Conceição Sousa <mcsasousaO gmail.com>
Enviado: 24 de abril de 2023 18:51
Para: CMVNC Presidente Assembiíieia
Assunto: Ausência na reunião da assembleia municipal

Boa tarde
Venho por este meio informar que, por motivos de saúde, não me será possível comparecer na reunião da
Assembleia Municipal, do dia de hoje. Após consultar os meus colegas do executivo da Junta, também me
informaram que não estavam disponíveis.
Aproveito para questionar o senhor presidente, uma vez que estou sem médico de família atualmente, se é aceite
um documento médico justificativo da minha falta, uma vez que não me é possível apresentar baixa médica.
Agradeço, a atenção dispensada e aguardo resposta.

Cumprimentos
Conceição Sousa



Médica, Dra Mariana Ribeiro, Licenciada em Medicina pela Faculdade de
Medicina do Porto, portadora de cédula profissional nº 55142 da Ordem dos
Médicos, declar

; para os devidos efeitos,
,

que consultou a utente Maria da
Conceição da Silva

vá

Araújo de Sousa, nº de utente 193525345, no dia 24/4/2022,
Devido ao seu quadro clínico, foi dada indicação de repouso no domicílio até
alívio completo de sintomas, o que se estima ocorrer num períodode 3 dias.

Por ser verdade, passo esta declaração que dato e assino

Cm DrMARIANA RIBEIRO

v foi&



AREIA É
CEDÊNCIA DE TEMPO

A Freguesia ou união de Freguesias Las2aes É Aa Acgmembro desta

Assembleia Municipal, vem nos termos do regimento em vigor, declarar que cede o tempo de

intervenção de que dispõem, ao Grupo Parlamentar do Movimento Pensar Cerveira.

O Presidente da Junta:

Hbatáo



FAXo GT

CEDÊNCIA DE TEMPO

4

, RN ;
A Freguesia ou união de Freguesias to Í O , membro desta

Assembleia Municipal, vem nos termos do regimento em vigor, declarar que cede o tempo de

intervenção de que dispõem, ao Grupo Parlamentar do Movimento Pensar Cerveira.

O Presidente da Junta:

K»D hs



Féito 7
CEDÊNCIA DE TEMPO

A Freguesia ou união de Freguesias Cemdem,) 2 G)de , membro desta

Assembleia Municipal, vem nos termos do regimento em vigor, declarar que cede o tempo de

intervenção de que dispõem, ao Grupo Parlamentar do Movimento Pensar Cerveira.

O Presidente da Junta:

Jluzo Gale



Abo JO

CEDÊNCIA DE TEMPO

A Ereguesia-eu união de Freguesias Z membro desta

Assembleia Municipal, vem nos termos do regimento em vigor, declarar que cede o tempo de

intervenção de que dispõem, ao Grupo Parlamentar do Movimento Pensar Cerveira.

O Presidente da Junta:

[AlLAO
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CEDÊNCIA DE TEMPO

A Freguesia ou união-de Ereguesias COQNÊ
, membro desta

Assembleia Municipal, vem nos termos do regimento em vigor, declarar que cede o tempo de

intervenção de que dispõem, ao Grupo Parlamentar do Movimento Pensar Cerveira.

O Presidente da Junta:



AMENO A
Bancada Socialista da Assembleia Municipal

Exmo Senhor Presidente da Assembleia Municipal,

Senhoras secretárias da Mesa da Assembleia Municipal.

Senhor Presidente da Câmara Municipal, Senhoras Vereadoras e Senhor Vereador.

Senhoras e senhores deputados.

Estimado público aqui presente e on-line.

Comunicação social.

COMEMORAÇÃO DOS 49 ANOS DA REVOLUÇÃO DOS CRAVOS — 25 DE ABRIL DE 1974.

Celebramos daqui a poucas horas 49 anos que o nosso País entrava num ciclo de
mudança, transformação e abertura ao mundo. O passado fascista, opressor e retrógada
terminava, e com ele um ciclo de 48 anos. Abria-se o caminho da Democracia, do

progresso e do desenvolvimento.

Abria-se o tempo da Liberdade!

Na madrugada de 25 de abril de 1974 os militares eram chamados e na parada da Escola
Prática de Cavalaria em Santarém, perante 240 homens, Salgueiro Maia proferia um dos
discursos mais célebres da revolução:

“Meus senhores, como todos sabem, há diversas modalidades de Estado. Os estados
socialistas, os estados capitalistas e o estado a que chegámos. Ora, nesta noite solene,
vamos acabar com o estado a que chegámos! De maneira que, quem quiser vir comigo,
vamos para Lisboa e acabamos com isto. Quem for voluntário, sai e forma. Quem não
quiser sair, fica aqui.”

Todos o seguiram!

Minhas senhoras e meus senhores,

Comoé intrínseco ao Ser Português, em vários momentos dos nossos quase 900 anos
de História, um grupo de Portugueses partia rumo ao desconhecido pelo que
acreditavam.

Se no passado o fizeram na fundação da nacionalidade, na conquista do mundo por
mares nunca antes navegados, na restauração da independência ou na implantação da

República, o horizonte de sonho e progresso que os movia nesta precisa noite à 49 anos,
abrangia o futuro político e social de Portugal e dos Portugueses.

1|3



Bancada Socialista da Assembleia Municipal

Redefinia a posição de Portugal na Europa e no Mundo, aproximando-nos da Europa
livre e democrática nascida da Revolução Francesa ocorrida quase 200 anos antes.

Permitiu o dinamismo social e cultural de um povo que se libertava de uma ditadura de
48 anos e abria-se a porta à organização política, aos partidos políticos e à liberdade de
expressão e pensamento.

Poucas foram as organizações políticas e os Partidos Políticos que atuavam
anteriormente ao 25 de abril 1974, na clandestinidade, na sombra do regime. Muitos
foram aqueles que pela sua ação política e pelo pensamento dissonante sofreram física
e psicologicamente, ou até com a própria vida, a força e a barbaridade do regime.

Exmo Senhor Presidente da Assembleia Municipal,

Neste contexto, a Bancada do Partido Socialista não podia deixar de assinalar também
este ano os 50 anos da fundação do Partido Socialista, anterior a 1974, em 19 de abril
de 1973, através da transformação da Acção Socialista Portuguesa que tinha surgido em
1964.

A atividade política do Partido Socialista no pós 25 de abril foi fundamental para o país
seguir a via democrática e da liberdade. O contributo do Partido Socialista na ação
governativa é também da maior relevância no Poder Local, onde se apresentou a votos
desde as primeiras eleições autárquicas livres em 12 de dezembro de 1976.

A Democracia e o Partido Socialista cresceram juntos ao longo destes 49 anos, não os
podendo dissossiar das grandes conquistas do povo Português.

- O estado Social.

- O Serviço Nacional de Saúde

- A educação e a formação.

- O direito de voto livre.

- A abertura ao mundo exterior.

- O direito ao trabalho e os direitos dos trabalhadores.

- O progresso.

- A liberdade

O sabor a liberdade, a conquista da liberdade, e o sonho pelo desenvolvimento
individual e coletivo vivido naqueles dias foi expressivamente manifestado na
gigantesca manifestação de comemoração do 1º de Maio de 1974 — dia do trabalhador,
cujo feriado internacional não se comemorava nos tempos de ditadura.
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Bancada Socialista da Assembleia Municipal

Exmo Senhor Presidente da Câmara Municipal,

No próximo ano comemoramos 50 anos de abril, meio século de História de evolução e
desenvolvimento do País, dos municípios, da política, da sociedade, da cultura, do
desenvolvimento e da coesão do território, da sociedade, das relações transfronteiriças,
dos hábitos e costumes, da tecnologia, da educação, da saúde, da justiça, da economia,
dos usos e costumes dos portugueses.

Cerveira e os Cerveirenses teve também um antes e um depois do 25 de abril, beneficiou
do progresso e do desenvolvimento deste quase meio século, pelo que a bancada do
Partido Socialista lhe deixa desde já o repto que o munícipio celebre este momento
histórico, envolvendo toda a comunidade cerveirense, abrangendo atividades
diversificadas sobre o mote dos “50 anos de Liberdade em Cerveira” que se recorde a
história, que se debata sobre os desafios que o tempos atuais nos colocam, e que se
que se reflita sobre o futuro e sobre os desafios que este nos coloca:

- na sustentabilidade ambiental.

- na sustentabilidade económica.

- nos modelos de trabalho do futuro.

- no desenvolvimento tecnológico e de Inteligência Artificial.

Num futuro que põe de novo à prova o conceito de Liberdade, e que nos desafia a
imaginá-lo, a pensá-lo, e a defini-lo como legado de bem, como desenvolvimento e
evolução da herança que recebemos de 25 de abril de 1974.

Como há 49 anos um ato heróico e revolucionário moldou de forma inequívoca aquilo
que hoje somos como cidadãos livres de pleno direito, cabe-nos a nós a

responsabilidade de construir os alicerces do futuro.

Citando o saudoso Professor Eduardo Lourenço,

"a liberdade é como respirar".

25 de Abril sempre!

Liberdade sempre!

Democracia sempre!
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Bancada Socialista da Assembleia Municipal de Vila Nova de Cerveira

Exmo. Senhor Presidente da Assembleia Municipal

Senhoras Secretárias da Mesa

Senhor Presidente da Câmara Municipal

Senhoras Vereadoras

Senhoras e Senhores Deputados Municipais

Estimado público, aqui presente e on-line

Comunicação Social

Minhas Senhoras e Meus Senhores:

Assunto: Voto de Pesar pelo falecimento de MANUEL MARIA PEREIRA DA COSTA e de RODOLFO

MANUEL FERNANDES TORRES.

A Bancada do Partido Socialista tomou conhecimento, com profunda consternação e pesar, dos

falecimentos do ex-autarcas da Junta de Freguesia de Vila Nova de Cerveira, RODOLFO MANUEL

FERNANDES TORRES, falecido no dia 15 de março de 2023, e de MANUEL MARIA PEREIRA DA

COSTA, falecido no dia 5 de abril de 2023.

RODOLFO MANUEL FERNANDES TORRES desempenhou as funções de Tesoureiro daquela Junta

de Freguesia em dois mandatos, de 2005 a 2013, tendo-se destacado, além do mais, pela sua

atividade em pro! dos Bombeiros Voluntários de Vila Nova de Cerveira, onde foi admitido a 11 de

novembro de 1977 e tendo sido nomeado como Segundo Comandante em 2011, tendo passado

ao Quadro de Honra em agosto de 2013.

MANUEL MARIA PEREIRA DA COSTA desempenhou as funções de Secretário da mesma Junta de

Freguesia nos mandatos de 2005 a 2013, e teve uma atividade de destaque, para além de outras,

na liderança do Coral Polifónico de Vila Nova de Cerveira, sendo o seu Presidente à data do

falecimento.



Este Munícipes exerceram sempre com grande empenho, brio e de forma exemplar as

mencionadas atividades, a favor do engrandecimento de Vila Nova de Cerveira, tendo deixado

ambos a sua marca com quem teve o privilégio de com eles conviver e bem assim deixam os dois
'muitas saudades aos seus familiares e amigos.

À Bancada do Partido Socialista propõe, assim, a esta Assembleia Municipal a aprovação do

presente Voto de Pesar e a sua divulgação junto das Famílias, com os mais Sentidos Pêsames.

A Bancada do Partido Socialista,



PAO LÊ

Bancada Socialista da Assembleia Municipal

Exmo Senhor Presidente da Assembleia Municipal,

Senhoras secretárias da Mesa da Assembleia Municipal.

Senhor Presidente da Câmara Municipal, Senhoras Vereadoras e Senhor Vereador.

Senhoras e senhores deputados.

Estimado público aqui presente e on-line.

Comunicação social.

UTILIZAÇÃO DO PAVILHÃO MULTIUSOS

No passado dia 14 de abril de 2023, a Associação Cerveira Futsal Clube que se dedica á
promoção da atividade desportiva em futebol de salão organizou um evento de humor no
Pavilhão Multiusos em Campos, com a presença de quatro artistas com elevado
reconhecimento nacional.

A bancada do Partido Socialista gostaria de felicitar a Associação pela organização da
atividade, bem como pela forma como correu todo o espetáculo.

Devemos referir que o Pavilhão Multiusos recebeu uma enorme multidão que lotou o
espaço multiusos bem como as bancadas laterais, provando uma vez mais que é possível
encher este equipamento, diversificando a atividade cultural, descentralizando as atividades
e sendo capaz de atrair visitantes a Cerveira.

Devemos ainda referir que a organização do evento contemplou uma parceria com o Hotel
Inatel Cerveira prevendo um desconto especial para espetadores que tenham a sua
residência fora do distrito de Viana do Castelo.

Senhor Presidente, Senhoras e Senhores Deputados,

O Pavilhão Multiusos provou uma vez mais ter a capacidade de servir Cerveira e os
Cerveirenses e que efetivamente é possível lotar a sua capacidade.

O Pavilhão Multiusos provou ser um equipamento singular no Alto-Minho, não
encontrando outro de dimensões e condições semelhantes em toda a linha do Rio Minho,
capaz de albergar eventos de grande dimensão e um meio potenciador da economia local, da
restauração e da hotelaria.

Como sempre defendemos somos favoráveis à utilização frequente deste espaço e à sua
disposição ao serviço de Cerveira e dos Cerveirenses, ao serviço da cultura, do desporto e
das empresas.

Sabemos que o edifício esteve quase inutilizado durante uma década.

Como no passado, hoje recomendamos ao executivo o recurso à utilização deste espaço
como potenciador de atividade e do dinamismo fundamental para o desenvolvimento do
nosso concelho. :
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Bancada Socialista da Assembleia Municipal

Exmo. Senhor Presidente da Assembleia Municipal,

Senhoras Secretárias da Mesa da Assembleia Municipal.

Senhor Presidente da Câmara Municipal, Senhoras Vereadoras «Senhor Vergador.

Senhoras e senhores Deputados Municipais.

Estimado público, aqui presente e on-line.

Comunicação social.

Minhas Senhoras e Meus Senhores:

Em nome da bancada do partido socialista, permitam-me que saliente os seguintes

temas, de literal importância para a nossa comunidade,

O aumento de exportações do país e principalmente nos concelhos da zona norte em

2022, verificou-se aumentos acentuados acima dos 20%. Observasse entre os top 20,
Vila Nova de Cerveira no âmbito de tecido empresarial.

Para dar continuidade a esta tendência, o município criou um plano em várias

vertentes onde se destacasse nomeadamente:

e  Açãode sustentabilidade energética para que as empresas sejam ainda mais |
competitivas a todos os níveis e que consigam dar resposta á transição
energética.

e Naáreade necessidade recursos humanos, o município tem investimentos
apresentados na ampliação da creche, a intervenção de reabilitação do

pavilhão multiusos e do CAE.

e  Criaçãopolo industrial em Sapardos, onde nos torna mais atrativos no âmbito

empresarial.

Estamos no caminho certo, mas sabemos que ainda á muitoa fazer. Estamos

extremamente convictos que para criar um município ainda mais competitivo temos
de fazer valorizar o futuro.

Mas pergunto ao executivo:

e Qualo ponto de situação nos investimentos anunciados?

A bâncada do partido socialista
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EX. S. PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA

EX. S. SECRETARIAS

EX. S. PRESIDENTE DA CAMARA MUNICIPAL

EX. S. VEREADORAS

EX. SENHORES DEPUTADOS

CAROS COLEGAS PRESIDENTES DAS JUNTAS DE FREGUESIA

COMUNICAÇÃO SOCIAL
|

ESTIMADO PUBLICO PRESENTE E EM CASA VIA ZOM

INTERVENÇÃO SOBRE A MIGRAÇÃO

PARTICIPEI NO CONCELHO GERAL DA ANAFRE NO DIA 25 DE MARÇO EM
GRANDOLA

TEMOS QUE NOS CANDIDATAR DAS DESPESAS COVIDE

ATESTADOS

REBOREDA 24 DE ABRIL DE 2023
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Freguesia de Sapardos

EXMº SENHOR PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL

EXMºS SENHORAS SECRETÁRIAS DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL

EXMº SENHOR PRESIDENTE DO MUNICIPIO

EXMºS SENHORAS VEREADORAS

EXMºS SENHORES DEPUTADOS E RESTANTES MEMBROS DA
—

ASSEMBLEIA MUNICIPAL

DIGNISSIMOS REPRESENTANTES DA COMUNICAÇÃO SOCIAL

CARISSIMOS CIDADÃOS PRESENTES.

A todos apresentamos cordiais cumprimentos.

-—Exmº “Senhor Presidente do Município, todos nós

observamos no dia a dia, nomeadamente através dos órgãos de

comunicação social, com maior predominância para as

televisões, que os preços das casas, quer para arrendar, quer

para habitação própria, tem atingido valores monetários

exorbitantes, diria mesmo, proibitivos, tornando-se, pois,

impossível que um cidadão que tenha um vencimento mensal da



ordem dos mil e poucos euros, possa realizar esse legítimo

anseio/objetivo.

--——Claro que estamos a falar não só de zonas que estão

inseridas nas metrópoles de elevada densidade populacional,

mas também nas cidades intermedias, onde existe uma

manifesta escassez deste segmento, pelo que a procura supera

em elevada percentagem a oferta, razão pela qual se conclui que

há um aproveitamento claro dos proprietários, no sentido de

auferirem lucros chorudos nesta área de negócio, que se pode

concluir com elevada propriedade, que estamos perante uma

situação de pura especulação.

--— Ora o governo central deste país observou, e muito bem, que

o problema da habitação assume contornos de natureza

estruturante e transversal, e por isso decidiu criar um

ministério de competência especifica nessa matéria, para tratar

única e exclusivamente essa vertente, e portanto havia e há uma

clara obrigação de encetar medidas reais, por forma a erradicar

ou a reduzir ao mínimo esta dramática situação. Vamos ver se



esta medida produzirá os efeitos desejáveis.

--—E assim, já no âmbito desse ideal, surge o programa

designado “Estratégia Local da Habitação (ELH)”, o qual visa

essencialmente

—
combater os nefastos e inqualificáveis

procedimentos que vem sendo adotados, criando as necessárias

e indispensáveis condições para que os cidadãos possam ter

acesso a uma habitação condigna e própria.

===-No entanto, este programa envolve também os municípios. À

nosso ver, trata-se de uma excelente medida, pois todos sabemos

que estes tem uma capacidade de resposta imediata, tendo em

vista a resolução/redução desses desequilíbrios sociais, e visa a

recuperação e adaptação de habitações que se encontram

profundamente degradadas, e muitos casos, impróprias para

que possam servir de domicilio para seres humanos. --------------

----Nesse sentido, vimos solicitar ao V. EXº Sr. Presidente deste

Município, se digne informar, quantos fogos da nossa freguesia,

serão abrangidos por estas medidas, uma vez que temos um

conjunto de famílias a viver em locais extremamente precários,



sem as mínimas condições de habitabilidade.

Sapardos, 24 de abril de 2023

O Membro da Assembleia Municipal

Maul Euatedio Voleuas,
(Manuel Custódio Esteves



Freguesia de Sapardos

--"-Listagem dos cidadãos da freguesia de sapardos que vivem numa

situação de necessidade extrema, relativamente às instalações onde

habitam, as quais são inapropriadas, apresentando um  aspeto

completamente degradado e impróprio para nelas viver um ser humano,

pelo que carecem urgentemente de ser intervencionadas.

Nome residência
MARIA ÉLIA LIMA DO POÇO OLIVEIRA RECANTO DA ARMADA, Nº 57

EDUARDO BRANDÃO GONÇALVES TRAVESSA DA SRº DA GUIA, Nº 19

HELDER ANTUNES DA CUNHA RUA DA RANHADOURA, Nº 321

JOÃO CARLOS RODRIGUES GONÇALVES TRAVESSA DA RANHADOURA, Nº 5

REQUELINA ROCHA DE CARVALHO ESTRADA NACIONAL 303, Nº3741

MANUEL JOAQUIM DE BARROS BAPTISTA RUA DOS CASTANHEIRINHOS Nº 145

ANTÔNIO DOS ANJOS BARBOSA PEREIRA RUA DO CADAVAL, Nº 5

SEBASTIÃO DE BARROS BATISTA RUA DE SANDE, Nº 206

LUIS BARBOSA GONÇALVES RUA DO ESPINHEIRAL, Nº 25

Sapardos, 24 de abril de 2023

O Presidente da Junta de Freguesia d aeÀ ExEma l6do .>
Manuel Custódio Esteves)
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